
林鄭有心力 盼中央支持
任公僕多年涉獵各範疇 冀司局長有新面孔新思維

香港文匯報訊（記者 方文殊）特首人選的工作能力、施政理念，以至是否得到中央

信任都極為重要。特首候選人林鄭月娥昨晚與網媒對談時指，自己長期在政府工作，涉

獵過政府53個崗位，「幾乎所有範疇都有做過」，更參與不少與中央合作的項目，透

過合作有助建立中央信心及評價，她希望能取得中央的支持。她又非常認同公眾參與政

策制定，更希望吸納更多年輕人加入司局長的級別，「多點新臉孔、多點女性」。
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香港文匯報訊（記者 朱朗文）特首候
選人林鄭月娥於工商界取得逾200個提
名，其中於商界（第一）、即香港總商
會取得三分二選委支持。有份提名她的
商界（第一）選委、裕華國貨董事總經
理余鵬春，昨日讚揚林鄭月娥樂於聆聽
意見，而且在政府期間有份參與多個範
疇的工作，比其他候選人相對全面，較
適合當特首。

願聆聽意見 走在最前線
余鵬春在接受本報訪問時表示，總商

會早前與不同參選人會面，建議利得稅
改為兩級制，調低利潤較少的中小企稅

率，最後林鄭月娥在政綱初稿已接納該
會建議，顯示她願意聆聽意見。在出任
發展局局長時，林太曾就皇后碼頭拆遷
及新界村屋僭建走上前線，直接與持份
者交流，顯示她肯兼聽，更反映她會以
誠意解決問題。
就有人指稱林鄭月娥對商界缺乏認

識，余鵬春說，她在與總商會的會面
中，承認自己以往比較少接觸工商範
疇，之後也坦承聆聽他們的意見。而在
她多年的公務生涯中，也接觸過民生、
財金等多個範疇，做得也很到位，反映
她比其他候選人相對全面，較適合當特
首。

余鵬春：論施政經驗 林太最全面

香港文匯報訊（記者 方文殊）特首選舉
提名期結束，參選人之一、新民黨主席葉
劉淑儀昨日宣佈，由於所取得的提名「遠
遠少於150票門檻」，故正式結束其選舉
工程，並會恢復立法會工作，繼續服務市
民。多名建制派選委肯定葉太對香港社會
的投入及努力（見另稿）。

77天競選工程獲近11萬Like
葉劉淑儀昨日下午在其灣仔競選辦舉行
記者招待會，總結由宣佈參選至今的77
天，她與不同組織、界別進行過137場會
面，參與了21場座談會、論壇，49個公開
活動，45次傳媒訪問，14次落區，發表過
3份共3萬多字的政綱，發出過100篇新聞
稿，上載了35段短片，吸引了10.8萬個
「讚好」，專頁增加了6,512個「讚好」，
而有關的總開支應不及競選經費上限的一
半，約500萬元至600萬元。

無意再入行會 樂當民選議員
她形容自己是「真正獨立參選人」，希
望做「開明建制派」，在政綱等方面都做
得十分用心，但要在「矛盾和夾縫中爭取
支持」，進度一直落後。直至上周，自己
仍希望會有戲劇性轉變，惟早幾天「已經

覺得不會有」，目前只爭取
到「雙位數字」的提名，近
日更流失了部分提名票。她
將之歸咎在制度問題上，指
只有1,200名選委，令提名
票「不夠分」。
經過77天的選舉工程，葉

劉淑儀指，她感到香港社會
仍非常撕裂，並寄語3名已
「入閘」的候選人繼續努
力，修補社會裂痕、減少矛
盾，若各候選人認為她的政
綱可取，則不妨採納。自己則會繼續跟進
自己提出的政綱及選委的意見，在立法會
工作，服務市民。無論誰人當選，她也不
會再加入行政會議，只想繼續擔任民選議
員。
被問及新民黨20多張選委票的去向，葉
劉淑儀透露，候選人胡國興曾致電她，問
她可不可以支持他。她則回應指，新民黨
會一視同仁，倘要得到新民黨的支持，就
需要參選論壇或座談會等，回答他們提出
的問題，再看是否值得支持。
新民黨副主席田北辰則稱，自己對葉太

未能「入閘」感到心情沉重和可惜，並形
容葉劉淑儀是最勤力的一位參選人，又指

自己和葉劉淑儀的關係雖非「一帆風
順」，時有爭拗，但作為黨友定必支持對
方。

林鄭讚努力不懈非常敬佩
特首候選人林鄭月娥昨日表示，自己非

常尊敬葉劉淑儀，並讚揚對方在是次競選
工程中努力不懈、用心編寫政綱，「非常
敬佩她。」被問及葉劉淑儀退選會否增加
其勝算時，林鄭月娥重申，希望今次是一
場公平、公正、有競爭性選舉，包括她在
內的3名候選人，過去均長年擔任公職，
希望未來3星期能透過公開辯論，讓公眾
更了解各人的政綱。

葉太棄選重投立會工作 香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民黨
主席葉劉淑儀未能取得足夠提名票「入
閘」，昨日宣佈停止選舉工程。多名立法
會界別的選委均大讚葉太對香港社會有承
擔，工作認真，希望對方可以繼續運用其
真知灼見，服務香港。

柯創盛：通盤考慮才未提名
民建聯議員柯創盛昨日在接受本報訪問

時，讚揚葉劉淑儀無論是在公務員隊伍或
擔任問責官員，都全情投入、盡心盡力，
對社會有承擔、對任何政策十分熟悉，可
以稱得上是「做到加零一」。
其後，她通過地區直選進入立法會，在

議事過程中充分發揮對政策的熟悉，更能
通盤與全面考慮問題，提出很多可行、具
前瞻、「貼地」的建議，深受市民歡迎，
拚勁值得大家學習。
他坦言，建制派選委在今次特首選舉
中，是本着集中票源的大原則，以堅實愛
國愛港力量，才未有提名葉太，希望葉太
能續運用真知灼見，服務香港。

陸頌雄：過往歷練令人欽佩
工聯會議員陸頌雄也坦言，自己是在全

盤考慮、綜合各方因素後，未有提名葉
太，並相信建制派在今次特首選舉中，希
望能集中票源，凝聚民意，或導致葉太無

法「入閘」。
身為對方的同事，他十分欣賞葉劉淑儀

認真、理性的處事作風，加上從公務員到
問責官員再成為直選議員，葉太的歷練、
對各種政策的熟悉及了解，都令他感到欽
佩。

吳永嘉：熱心社會無可置疑
工業界（第二）議員吳永嘉表示，在目

前形勢下，為平衡各方勢力對今次選舉的
關心，自己最終提名了林鄭月娥。
他讚揚葉太對香港社會關心、投入，對

服務香港社會的熱心、真誠無可置疑，其
後更走入群眾，接受直選洗禮，全程投入
服務市民，在立法會地區直選中以「票
后」姿態當選，足證葉太的能力與親和
力，實為難得的人才。

容海恩：政綱有助未來發展
新民黨議員容海恩讚揚葉太勤力、有心
有力，未能「入閘」令人感到可惜及無
奈，並相信大部分建制派選委未有提名可
能是策略性決定，擔憂會分薄票源，增加
流選風險。
不過，葉太在宣佈參選後會面了各界人

士，更為此3次更新及優化政綱，將有助
新民黨在不同層面加深對社會各界的認
識，有利該黨的未來發展。

議員讚有承擔 盼續服務香港

■葉劉淑儀昨宣佈放棄角逐行政長官選舉。 曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 朱朗文）特首選
舉提名期昨日結束，3名候選人都補交提
名。其中，林鄭月娥除了補交之前7個因
字體潦草等原因被裁定無效的提名外，更
補交了來自民建聯立法會議員柯創盛的提
名，令總提名數字增加至580個。柯創盛
讚揚林鄭有豐富的公共行政經驗，在土地
房屋方面對症下藥，深信提名她對香港是
最正確的決定。
翻查林鄭月娥的報名表格，飲食界的邱

金榮，漁農界的郭誌有、鄧煖勳、梁觀
好，新界各區議會的趙秀嫻，宗教界的楊
汝萬、沙意的提名被裁定無效。

7無效提名昨補交
林鄭月娥昨日到選舉事務處補交提名，

解釋該7個提名因字體潦草等原因被裁定
無效，故重新提交，並補交來自柯創盛的
提名，令總提名數字增加至580個。
柯創盛接受本報查詢時表示，林鄭曾任

職多個政府部門，有豐富的公共行政經
驗，執行力高，口碑好，民望一直不錯，
綜合而言是幾名候選人中最適合的人選。
他又指，在土地房屋政策方面，林鄭主張
開拓土地，重建置業階梯，提供「港人首
置上車盤」，扶助青年置業，可謂對症下
藥，值得支持，深信提名林鄭是對香港最
正確的決定。
同日，曾俊華也補交5個提名，包括醫

學界的歐耀佳、李盈姿，宗教界的劉致

滔、鄧惠儀及吳明謙，總提名數字增加至
165個，仍是三人之中最少。胡國興方
面，社福界的黃旭熙的提名早前被裁定無
效，胡昨日補交此提名，總提名數字維持
180個。

鬍鬚加5提名仍包尾
政府新聞處昨晚發新聞稿，指選舉主任

朱芬齡法官裁定曾俊華、胡國興及林鄭月
娥的提名表格有效，3人的有效提名數目
分別為165個、180個及580個，提名公告
將於本月7日刊憲。

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華總商會
會長蔡冠深昨日表示，中總眾會員均十分認同特
首候選人林鄭月娥的政綱理念，讚揚她十分關注
香港中小企發展，無論在民生、經濟、青年方面
都與中總理念一致。
蔡冠深指出，中總眾會員已出席了林鄭月娥的

政綱簡介會，大家一致認為對方施政經驗豐富，
樂見她把香港未來各項財政數字規劃得十分清
晰。
他們很欣喜看到林鄭月娥承諾將搞好經濟，投

資社福、教育，關注「一帶一路」戰略發展，推
動香港經濟，加強與周邊國家及地區的經貿合
作。
該會已實行綑綁式提名，一致支持林鄭月娥。

等埋柯創盛 提名增至580

中總綑綁提名瞓身撐

林鄭月娥昨晚出席網媒直播互動對談，並
回答網民的提問，談到自己的選情、管

治、施政、政改、香港前景及民生議題。和另
外兩位候選人曾俊華及胡國興比較，她認為自
己各方面表現都較出色，包括長期在政府工
作，其後坐上了「特區政府第二把交椅」，而
在沒有故意營造民望工程情況下，「（民望）
已經算幾好，最近也在追趕上。」

認同公眾參與訂政策
她重申，現屆特區政府良好的政策都應該繼
續推行，而「施政」與「管治」是兩回事，相
信自己與現屆特首梁振英會有「好大分別」。
她非常認同公眾參與政策制定，並以過去成立
共建維港委員會為例，說明自己當年訂下就維
港現有及新海旁規劃、土地用途和發展這些廣
泛的諮詢，鼓勵港人參與。
林太提到西九故宮文化博物館，指該項目可
說是「百年一遇」的機會。由於該項目有特殊
性，需要長期展示，加上西九文化區土地用途
諮詢已久，而自己感到香港市民都熱愛傳統文
化，所以就極力爭取。
她坦言，不能全部都要徹底諮詢才做，否則
「問完又會無件事」，並強調自己在過程中並
無違反程序公義及規矩，反而擔心故宮事件，
會嚇怕官員不敢再為公眾爭取。

「資產增值稅」須慎推
在住房方面，林鄭月娥表示，對增收「樓市
資產增值稅」的建議要特別小心，免因小失
大，「要明白在打擊什麼，有什麼需要」，並
相信增加房屋供應及必要時政府的介入都是正
道，又否認要靠公屋及居屋解決住房問題是
「無希望」，反觀新加坡的資助房屋比例同樣
好高，故資助房屋本身就是其中一個解決方
案。
被問及一旦再發生「佔領」該如何處理時，
她坦言不希望再發生「佔領」，故自己強調要
採取管治新風格，「提早討論」。回想起來，
「佔領」清場行動已做得相當不俗，並無發生
暴力事件，惟「溝通上可以再做好一點」，不
過她相信受爭議事件仍難完全解決。

出席百場會議最多
被問到目前選情，林鄭月娥坦言「前路難

料」，只能抱着戰戰兢兢的心情面對。目前，
她並不擔心提名的選委「走票」，或者提名後
沒有投她一票，否則她會不明所以。
她強調自己一直馬不停蹄，出席了過百場會
議，是眾多特首候選人中見得最多、「最齊
人」的，每一票都是自己爭取的，而在撰寫政
綱時也是「一步一腳印」。她認為，政綱不應
一成不變，倘能力許可應不停修訂。
訪問以有關香港前景問題作結。林鄭月娥寄
語港人不應失去信心，並相信追求民主是大部
分人的願望，以共同的基礎探討香港未來的發
展。

■林鄭月娥昨出席facebook直播對談，認真回答網民提問。 視頻截圖
■林鄭月娥昨新增一份提名，及補交之前的無效提名。圖為她日前到選管會遞交
提名表格。 劉國權 攝

■余鵬春讚揚林鄭月娥樂於聆
聽意見。 資料圖片


